

MODEL PENDIDIKAN POLITIK TRANSFORMATIF DI PARTAI KEADILAN SEJAHTERA DAN MUHAMMADIYAH BOARDING SCHOOL YOGYAKARTA

Oleh: Mukhamad Murdiono, Nasiwan

ABSTRAK

Penelitian ini dilakukan sebagai upaya menemukan adanya *gaps of knowledge* yaitu kesenjangan antara ideal normatif dan realitas pada pelaksanaan pendidikan politik di Muhammadiyah *Boarding School* (MBS) dan Partai Keadilan Sejahtera (PKS). Dengan hadirnya teori jaringan menjelaskan bagaimana gerakan dakwah tarbiyah ini memperluas basis dukungan sosialnya melalui berbagai aktivitas dimana pendidikan politik sebagai upaya yang dicurahkan oleh lembaga pendidikan yang berusaha membentuk dan menumbuhkan kepribadian politik yang sejalan dengan kultur politik pada setiap warga negara. Tujuan khusus dari penelitian ini untuk menjelaskan kegiatan pendidikan politik yang dilakukan oleh PKS dan MBS untuk melahirkan warga negara yang memiliki nasionalisme serta visi kewarganegaraan. Metode yang digunakan untuk mencapai tujuan penelitian ini adalah kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus. Teknik pengumpulan data melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Keabsahan data menggunakan triangulasi teknik yaitu menyeleksi data dari hasil wawancara, observasi dan dokumentasi. Peneliti mengumpulkan data melalui wawancara, pengamatan dan studi dokumentasi kemudian dilakukan analisis dan pembahasan data. Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) pendidikan politik yang digunakan oleh PKS melalui *door to door* dan penyampaian melalui kajian agama serta seminar kepemimpinan. Hal tersebut terlihat dari kurikulum kaderisasi partai dan pendidikan politik yang berfokus pada kader sekaligus pemilih. Namun, pendidikan politik yang dilakukan memiliki beberapa kelemahan. 2) pendidikan politik di MBS dilaksanakan melalui sekolah kader, mencetak ulama intelektual dan intelektual ulama, pencetak kader pemimpin bangsa, menjadikan MBS sebagai pusat keilmuan islam, dan pusat pembinaan akhlak. 3) formulasi konsep pendidikan politik dengan menggabungkan kurikulum umum dan agama secara seimbang, mengajarkan politik melalui Ikatan Pelajar Muhammadiyah (IPM).

Kata Kunci: *pendidikan politik, Muhammadiyah Boarding School, Partai Keadilan Sejahtera*